

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 1.ª...
Paga 25 en la 3.ª y 50 en la 1.ª - Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada insercion de una en la 1.ª plana, 10 en la 3.ª y 25 en la primera = Comunicados, desde 1 a 25 pesetas línea a juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 p8 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:
En Alcoy un mes 1'50 peseta
En la Península, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

Año X

REDACCION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Viernes 28 de Octubre de 1887.

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,929

AVISO AL PÚBLICO

A petición de sus clientes y para complacerles, la Empresa del coche llamado "Diario", que sale de Alcoy á Játiva, participa que desde hoy saldrá los días 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29 de cada mes, con el fin de enlazar con el tren que sale para Valencia á las 1.20 minutos tarde.
Administracion calle de San Lorenzo
POSADA NUEVA.

CARBON DE COK

de la fábrica del Gas, 13 reales quintal, á domicilio. Avisarán calle de San Blas, 16, á Miguel Moltó, 8-8

ES PRECISO

acudir á casa de Vicente Igual para comprar el verdadero espíritu de vino para refuerzo de los vinos, pues no hay otra fábrica continua que los confeccione con las condiciones, precios y clases que ésta los confecciona.

CALLE DEL VALL

FUENTE DEL ORO

Desde 1.º de Octubre queda abierta una nueva clase á las 7 de la noche en la

ACADEMIA DE IDIOMAS

FRANCÉS É INGLÉS,

simultáneos con la gramática castellana, bajo la direccion de D. Antonio Valor Moltó.

ATRÁS

LOS

Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vino. También hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.
Tales productos son garantiz dos por su fabricante.
San Nicolás, 53 - ALCOY.

ALCOY, 28 DE OCTUBRE DE 1887.

Exposicion flotante española á las Américas del Sur.

Madrid 24 Octubre 1887.

No seríamos buenos españoles ni dignos descendientes de ilustres y esclarecidos varones que tan alto supieron colocar el nombre de la patria, si todos y cada uno por su parte y con arreglo á sus fuerzas, no procurásemos contrarrestar con mano firme y vigorosa, la crisis que amenaza arruinar la industria, la agricul-

Las lobas de Machecul.

-Deseo hablar al padre Eustaquio, añadió Michel á media voz.

A pesar de lo quedito que el baron habló, el del gorro hizo un gesto de impaciencia mirando en derredor, y aunque solo vió algunos chiquillos que con las manos cruzadas á la espalda contemplaban al jóven aldeano con ingenua curiosidad, asíó vivamente del diestro al caballo y dirigióse al patio.

-Os he dicho que deseaba ver al padre Eustaquio, repitió Michel al apearse: y cuando llegaron al sotechado que servia de estable en la posada, volviése el hombre que le guiaba y díjole:

-Lo oí, y de sobra. ¿Creeis acaso que lo tengo en la caja de la avena al padre Eustaquio? Pero ántes de decirnos dónde le hallareis, ¿de donde venis?

-Del sud.
-¿Adónde vais?
-A Rosny.

-Corriente: en este caso, tenéis que pasar por la iglesia de San Salvador. Id con Dios, señor de la Logerie, y tratad otra vez de bajar un poco la voz cuando habléis en la calle, si deseais llegar al término de vuestro viaje.

tura y el comercio de nuestra nacion, y que no obedece indudablemente á otra causa que á la competencia decidida que otras naciones más emprendedoras nos hacen, y sin tantos y tan valiosos elementos como cuenta nuestro privilegiado suelo.

Hace mucho tiempo que Francia, Inglaterra, Alemania, Italia y los Estados Unidos, han vuelto su mirada hácia los países que un día fueron brillantes y valiosos florones de la Corona de España, con ánimo resuelto de ensanchar su comercio y levantarle de la postracion en que cayera por consecuencia de las desastrosas guerras que casi les habian arruinado.

España por el contrario; lejos de procurar por todos los medios (y son muchos) que tiene á su alcance, el engrandecimiento de su comercio con las Repúblicas que fueron en tiempos más venturosos sus colonias, y de estrechar más y más los vínculos que á ellas deberian ligarla, hace mucho tiempo que abandonó á otras naciones la tarea de abastecer aquellas ricas y poderosas plazas comerciales, no solamente de productos de sus respectivos países, sino, y esto es lo más triste, de los que en tanta abundancia y de tan buena calidad se crian y elaboran en el nuestro.

Si examinamos los medios que han empleado las naciones citadas para ensanchar los horizontes de su comercio, y poder competir unas con otras, nos hallaremos con que Francia y Alemania adoptaron el sistema de exhibir sus productos, en buques convertidos en exposiciones flotantes; con que Inglaterra é Italia tambien están preparándose para verificar otras de la misma índole, y con que los Estados Unidos hacen sentir sus influencias comerciales por la baratura de sus producciones.

¿Por qué ha de ser menos España, máxime cuando en aquellos países son más apreciados nuestros productos?

¿Por qué han de llevarse las ventajas otras naciones pudiendo España competir con ellas, y no solamente engrandecer su comercio, sino salvarle de la crisis por que atraviesa?

A este fin van encaminados nuestros propósitos; á este fin se reducen nuestros esfuerzos. Imitemos pues el ejemplo de dichas naciones, de la misma manera que las imitamos en otros puntos; desechemos toda práctica rutinaria como ellas la desechan, prescindamos del colosal sacrificio de mandar viajantes allende los mares que no producen más que infinitos gastos, y vendremos á un común acuerdo despues de un meditado y profundo estudio del asunto que nos ocupa, deduciendo que el único medio que existe, para que España pueda demostrar ante el mundo entero que es una nacion productora tan poderosa como cualquiera otra, y por ende favorecida y privilegiada por la natu-

-¡Hola! dijo algo admirado el baron, ¿me conocéis?

-¡Toma! respondió su intercolutor.

-Haced pues que lleven á casa el caballo.

-Está bien.

Dió Michel un luis de oro al mozo de la cuadra, quien muy contento con la propina, le ofreció sus servicios; y en seguida, entró sin vacilar en la ciudad.

Cuando llegó á la iglesia de San Salvador, el sacristan estaba cerrando los puertas. La leccion que el mozo de cuadra acababa de darle estaba aun impresa en su memoria, y el baron se decidió á observar un rato ántes de hacer á nadie la menor pregunta.

Habia cinco ó seis mendigos que ántes de dejar el pórtico donde pasaran el día entero impetrando la caridad de los fieles, se habian arrodillado bajo el órgano para hacer la oracion de la tarde.

Era muy probable que el padre Eustaquio se encontrase entre ellos, pues estaba encargado de presentar el hisopo.

Pero era muy difícil conocerle por esta seña, pues además de dos ó tres mujeres cubiertas con abigarradas mantas, habia tres pordioseros, ninguno de los cuales llevaba hisopo.

Cualquiera de los tres ancianos podia ser el padre Eustaquio. Felizmente tenia el baron otro medio para conocerle: tomó la ramita de

raleza, es, exhibiendo sus productos por el mismo sistema que lo hacen las demás naciones; esto es, por medio de una exposicion flotante que visitando los principales puertos del Imperio del Brasil y Repúblicas del Uruguay, Argentina, Chile, Bolivia, Perú, Ecuador, etcétera, conduzca á los fines que nos proponemos y que no son otros que abrir nuevos y vastos horizontes al comercio español y á estrechar más y más los lazos que con aquellos países deben ligarnos.

Contamos pues con el valioso apoyo de los más altos poderes del Estado, con la representacion é intervencion de respetables Cámaras de Comercio, Sociedades de Agricultura, Económicas de amigos del país y Ateneos mercantiles de las regiones más productoras de España, como asimismo con la decidida concurrencia de la prensa periódica, que desde el momento en que se inició el pensamiento, no nos escatimó sus aplausos; y sobre todo, contamos con el beneplácito de la opinion pública tan precisa en asuntos de tanta importancia.

A este efecto, estamos preparando la indicada expedicion á bordo de un magnifico vapor el cual convenientemente decorado y preparado con todos los adelantos modernos, saldrá del puerto de Valencia en el próximo Diciembre con destino á las indicadas capitales, llevando á su bordo los productos que hayan de exhibirse juntamente con la comision ó jurado designada al efecto, y que se compondrá de representantes de las Cámaras de Comercio, corporaciones, prensa periódica y personal subalterno.

La expedicion durará de cinco á seis meses, y tanto á la ida como al retorno, hará escala el vapor, el tiempo más que suficiente en los puertos mencionados tanto para la exhibicion de los productos-exposicion, como para atender á las demandas de pedidos y á todo cuanto pudiera convenir á los intereses de los expositores.

No se ocultan los beneficios que esta Exposicion reportará á los intereses de la industria, agricultura y comercio en general y en particular á los de esa fabril poblacion, si como esperamos se sirve concurrir á tan solemne empresa, remitiéndonos muestrarios de sus productos, porque despues de prestar su concurso en bien del país, hallará un aumento en su crédito por efecto de la exhibicion de sus géneros y de las transacciones que esta Comision podria llevar á cabo en su nombre.

Es excusado que volvamos á insistir demostrando las ventajas de remitir los productos de esta industrial ciudad á la Exposicion FLOTANTE, cuando no puede ocultarsele ni su importancia ni su trascendencia.

No terminaremos, pues, sin apelar al reco-

acébo que llevaba en el sombrero y Berta le habia indicado como una seña por la que sería conocido del padre Eustaquio, y dejóla caer al umbral de la puerta.

La pisaron dos mendigos sin pararse en ello. El tercero, que era un anciano bajo, enjuto y de nariz descomunal, y llevaba un gorro de seda negra, hizo un movimiento al ver sobre las losas las verdes hojas de acebo, y cogió la rama mirando con inquietud en torno suyo.

Mostróse entonces Michel apartándose de la columna detrás de la cual se habia ocultado, y el padre Eustaquio, pues él era en efecto, le dirigió una mirada, y sin decir palabra volvió á entrar en la iglesia andando como si se encaminara al claustro.

Comprendiendo Michel que no le bastaba la seña de la rama al padre Eustaquio, llegóse á él diciéndole:

-Vengo del sud.

Estremeciése el mendigo.

-Y ¿á dónde vais? le preguntó.

-A Rosny, respondió Michel.

Paróse el mendigo, volvió pies atrás, y dirigiéndose á la calle hizo una seña á Michel para indicarle que se habian comprendido.

Seguíale el baron á corta distancia. Pasaron otra vez por delante de la iglesia, y cruzaron parte de la poblacion. Al atravesar un lóbrego y estrecho callejon, detúvose el mendigo algunos momentos ante una puerta

nocido patriotismo de Alcoy, para que por todos los medios que tenga á su alcance coadyuve, segun la medida de sus fuerzas, para que el proyecto que nos ocupa se lleve adelante con el esplendor que se merece, y quede tambien esa poblacion á la altura de las demás que han aceptado con verdadero patriotismo esta Exposicion no dudando sobre sus buenos resultados.

El Presidente de la Sociedad,
José Nebot.

El cabotaje en 1886.

Se ha publicado y hemos tenido el gusto de recibir de la Direccion de Aduanas la estadística del comercio de cabotaje entre los puertos de la Península é islas Baleares en 1886.

Fué éste, cuyas cifras expresaremos en números redondos, por 1.026 millones de pesetas, de los que correspondieron 532 á la entrada y 494 á la salida. La diferencia que no llega á 38 millones, se atribuye en la estadística á que las mercancías salidas en los últimos dias no habrian terminado su viaje al acabar el año, pero si nos fijamos en la importancia de la cantidad, comparada con el movimiento general, comprenderemos que no consiste en esto tan solo, sino en otras causas de índole diversa, como pérdida de cargamentos, defraudacion, rectificacion de valores, etc.

Comparado el movimiento con el año anterior de 1885, ofrece un aumento de 30 millones más en la entrada y 10 millones menos en la salida, correspondiendo los aumentos por el primer concepto á las provincias de Alicante, Almería, Cádiz, Castellon, Coruña, Gerona, Granada, Guipúzcoa, Huelva, Lugo, Murcia, Santander, Sevilla, Vizcaya y Baleares, y por el segundo á puertos de Almería, Barcelona, Cádiz, Castellon, Gerona, Guipúzcoa, Huelva, Lugo, Pontevedra, Valencia, Vizcaya y Baleares. El mayor aumento en entradas corresponde á Cádiz (12 millones) y en salidas á Barcelona (8'56); las mayores bajas á Barcelona por entradas (15'55) y á Oviedo por salidas (10'36). La diferencia con relacion al quinquenio de 81 85 es de 2'58 millones más en entradas y 28'75 menos en salidas.

Entraron procedentes del Mediterráneo, 354 millones, y del Océano 177, y salieron 338,51 y 155'94 con destino, respectivamente, á dichos mares.

Excedió de un millon de pesetas en las entradas el valor de la mayor parte de los artículos, y llegaron á cinco millones los artículos estancados, azúcar, aceite, armas de fuego, calzado, curtidos, drogas, arroz, harina, legumbres secas, minerales, metales (hierro), pesca-

baja y oscura practicada en la tapia de un jardín, y despues siguió andando.

Notando entonces Michel que su cicerone habia puesto la rama de acebo en la argolla que servia de aldabon, conoció que habia llegado al término de su viaje, y llamó á la puerta.

Abrióse un postigo que en la misma habia, y una voz masculina le preguntó qué queria.

Repitió Michel la contrasena, y fué introducido en una sala baja, donde estaba sentado á la chimenea y leyendo tranquilamente un periódico, con los pies apoyados en los morrillos, un caballero vestido con bata á quien conoció enseguida recordando haberle visto en el castillo de Souday la noche en que el general Dermoncourt se habia comido la cena destinada á Petit-Pierre, y tambien la vispera del combate del Chene, en cuya ocasion le vió con un fusil en la mano.

A pesar de sus pacíficas apariencias, tenia aquel caballero un par de pistolas de dos tiros al alcance de la mano, sobre una mesita en la cual tambien habia recado de escribir.

Conoció desde luego á Michel, y levantándose á recibirle:

-Creo haberlos visto en nuestras filas, caballero, le dijo.

-Si, respondió Michel, me visteis sin duda la vispera del combate de Chene.

-Y al dia siguiente? preguntó el de la bata sonriendo.

dos salados, petróleo, salvado, vinos y tejidos de algodón y lana.

De las salidas solo llegaron a la última de dichas cifras los aceites, tabaco, azúcar, calzado, cueros y pieles sin curtir, curtidos, arroz, trigo, harinas, jabón, cobre, otros minerales, pescados, vinos y tejidos de algodón, lana, lino y cáñamo.

Desembarcaron 547.081 toneladas en buques de vela, y 4.828 viajeros, y 565.301 toneladas y 96.301 pasajeros en buques de vapor. Salieron 747.519 y 560.376 toneladas, y embarcaron 3.866 y 75.308 viajeros en buques de vela y vapor respectivamente.

El movimiento de navegación ofrece 58.732 buques llegados y 62.894 despachados, con aumento de 19.330 en la entrada y 19.607 en la salida, que suponen 8'33 y 7'41 millones de toneladas, con aumentos de 2'66 en la entrada y 2'17 en la salida.

Con relación al quinquenio, el aumento de toneladas fué de 1'68 millones y 1'35 respectivamente.

El tonelaje general ofrece el siguiente movimiento de uno á otro mar llamando Mediterráneo á las provincias de Huelva á Gerona:

	Del Mediterráneo	Del Océano
Entradas	6.602.439	3.802.837
Salidas	6.704.462	3.978.607

O sea 10.405.276 toneladas introducidas por 10.683.099 despachadas.

Si bien no quedan comprendidas como del Océano más que las costas del Norte y Noroeste, se observa doble movimiento de mercancías en el Mediterráneo, á pesar de que la mayor parte del comercio con Alemania, Francia é Inglaterra, las naciones con quien más activo tráfico mantenemos, parece que debiera llegar por el Cantábrico é impulsarse de este modo el cabotaje.

La situación en conjunto es favorable, puesto que ofrece 20 millones más de pesetas de tráfico, pero en la falta de movimiento de entrada ó salida en algunos puertos, como puede estudiarse en los números y datos contenidos en las quinientas páginas que próximamente tiene el libro, se nota la influencia localizada de las crisis que no basta á conjurar el natural desenvolvimiento mercantil que la paz procura.

Satisface, no obstante, el conjunto de los datos, que no sirven por otra parte para apreciación rigurosa, porque, como ya decíamos el año pasado, cuando se publicó la estadística del cabotaje de 1885, sin conocer el movimiento interior no puede venir en conocimiento del estado de comercio nacional.

Llamamos nuevamente la atención del ministerio de Fomento y del de Hacienda sobre este punto, para que de acuerdo con el de Gobernación estudien los medios de llevar á efecto una estadística del movimiento mercantil interior de España, para la cual las compañías de ferrocarriles pueden prestar muy favorable y meritorio concurso, así como las Cámaras de comercio.

La canela.

Es la corteza del cinamomo ó canelero de Ceylán, árbol de siete á once varas de altura con hojas oblongas, flores dioicas pequeñas y blanquecinas en panículas auxiliares y terminales.

Todas las partes de este árbol exhalan un olor aromático sumamente agradable.

Con su corteza, que es la canela, según hemos dicho, se obtiene para la medicina, por infusión ó en polvo, un principio estipulante, estomacal, corroborante, emenagógico, etc.

—Me encontraba en el de la Penissiere, en donde fuí herido.

El desconocido inclinándose le preguntó: —¿Queréis hacerme el obsequio de decirme cómo os llamáis?

Dijo Michel su nombre, y consultando su interlocutor una agenda que sacó del pecho, dió muestras de satisfacción.

—Y ahora, caballero, ¿podremos saber el objeto de vuestra venida?

—Deseo ver á Petit-Pierre para prestarle un gran servicio.

—Dispensad, caballero: no puede verse tan fácilmente: bien sé que sois de los nuestros y merecéis toda nuestra confianza; mas ya comprendéis que las frecuentes idas y venidas en esta casa, que hasta ahora ha guardado felizmente su secreto, llamarían pronto la atención de la policía. Hacedme pues el favor de revelar me vuestros proyectos, y os daré la respuesta que deseáis.

Explicóle entonces Michel lo que con su madre había pasado: cómo esta había fletado un buque para libertarle, y cómo se le había ocurrido la idea de destinar este buque para libertar á Petit-Pierre.

Escuchábale el de la bata con creciente atención, y después dijo:

—La providencia es quien os envía. Era en verdad imposible que á pesar de las precauciones adoptadas y de las cuales vos mismo ha-

En medicina debería emplearse exclusivamente la canela Ceylán; pero á causa de su alto precio, se la sustituye por la de la China, que si bien abunda más en aceite volátil, es menos suave y aromática.

El análisis de la corteza de la canela da: aceite volátil, tanino, mucílago, materia colorante, ácido cinamónico y almidón.

De ella se obtienen para la perfumería aguas destiladas, sales, alcanfor, aceites preciosos; se componen jarabes, esencias y pastillas aromáticas. De una libra de canela se sacan más de tres dracmas de aceite esencial; pero como éste es muy estimado y vale hasta 60 francos la onza, le falsifican algunas veces con aceite de clavo.

Para conocer si el aceite esencial de corteza de canela está falsificado, se pone en agua clara, y, si es puro, se va inmediatamente al fondo, y en el caso contrario, sobrenada.

Para conservar este aceite se pone en botellas herméticamente tapadas.

También se saca por destilación de la corteza y de la raíz un aceite y una sal volátil ó alcanfor. El alcanfor de la canela es muy blanco y su olor mucho más suave que el alcanfor ordinario, y es muy volátil y se inflama con más prontitud y sin dejar residuo alguno.

Todas las partes que produce la canela son útiles, ésto es, la corteza, la raíz, el tronco, los tallos, las hojas, las flores y el fruto: su olor es muy suave y muy penetrante.

Este árbol es de la isla de Ceylán, se eleva á la altura de cinco ó seis metros, florece en febrero ó marzo, y conserva su verdor todo el año. Sus flores exhalan un olor tan suave y hasta tal punto difusible, que embalsaman la atmósfera á muchas millas de distancia.

De su fruto se saca también por medio de la destilación un aceite volátil muy oloroso, y por la succión una especie de sebo que miran los indios como muy propio para curar las contusiones, fracturas y luxaciones y es el que nos traen en panes con el nombre de *cera de canela*.

Su uso en la cocina es tan general como en las confiterías y preparación de licores, aunque puede tener algun uso en ciertas circunstancias.

La canela de China, la de la isla de Francia, etc., solo deben emplearse en destilaciones.

Noticias generales.

Desde algun tiempo se han establecido, bajo las órdenes del Almirantazgo alemán, estaciones de palomas mensajeras en toda la extensión de las costas del imperio. Va á adiestrarse á las palomas de esas estaciones para mantener comunicaciones entre las costas y los buques de guerra. Esos ejercicios han comenzado ya en ciertos puntos.

Vienen dando excelentes resultados las palomas mensajeras que están al servicio del ejército de tierra. Las estaciones establecidas en las fortalezas de Metz, de Strasburgo, de Maguncia, de Colonia, de Westburgo, de Königsberg, de Posen, contienen cada una 500 palomas.

Durante estos días han aumentado los precios de los vinos de la comarca de Cariñena, debido á varios viajeros, representantes de casas extranjeras que recorren los pueblos haciendo compras de bastante consideración. El precio corriente en Cariñena es de 25 pesetas el alquez.

Escriben de la Coruña con fecha 23:
Gran número de emigrantes llegan estos

beis podido juzgar, la casa en donde se ocultaba Petit-Pierre pudiese por más tiempo escapar á las pesquisas de la policía. Conviene á nuestra causa, á Petit-Pierre en particular y á todos nosotros en general, que parta cuanto antes, y puesto que la dificultad de encontrar un buque acaba de allanarse tan felizmente, voy ahora mismo á ver á Petit-Pierre y á recibir sus órdenes.

—¿Debo seguirlos? preguntó Michel.

—No; el contraste de vuestro traje de aldeano con el mío os expondría á llamar la atención de los espías que nos rodean. ¿En dónde parais?

—En la posada del *Alba*,

—Estais en casa de José Picaut, y nada hay que temer.

—¡Ah! exclamó Michel, bien decia yo que aquella cara no me era desconocida; mas como creia que habitaba entre el Boulogne y la selva de Macheul...

—No os equivocabais; es posadero no más que accidentalmente. Id á esperarme en su casa; dentro de dos horas estaré allí solo ó acompañado de Petit-Pierre, según este acepte ó no vuestro ofrecimiento.

—¿Estais bien seguro de que José Picaut? preguntó Michel.

—Como de nosotros mismos: si tuviese que tacharle de algún defecto le reprocharia por el contrario de entusiasmo exagerado. Recordad

días de varios puntos de Galicia y otras provincias, para embarcarse con dirección á Cuba en el vapor-correo que saldrá de nuestro puerto pasado mañana.

Es doloroso ver la importancia que adquiere la emigración, que de seguir así, dentro de muy poco tiempo no tendremos quien se dedique á la agricultura.

Segun informes de la *Neue Freie Presse*, en Viena, la administración de los bienes reales de Baviera trata, para liquidar la sucesión del último Rey, de vender paulatinamente todos los muebles y objetos de arte que el desgraciado Luis II había ido reuniendo en sus posesiones y palacios, y que juntos formarían un valioso museo.

Vasos chinos y japoneses, cajas preciosas, tapices, cuadros alegóricos representando á Lohengrin, retratos de Luis XIV y otros mil objetos de valor, van siendo entregados al mejor postor. Un aficionado de Stuttgart está adquiriendo la mayor parte de estos objetos para formar con ellos un museo. Varios de los trajes antiguos que se complacía en usar el difunto Rey han sido comprados por prenderos, é irán seguramente á parar á algun escenario.

La provincia de Huesca es una especie de Siberia, si hemos de creer lo siguiente que dice *El Diario* de aquella capital:

“Los vaticinios sobre extrema inclemencia del próximo invierno parecen bien fundados, á juzgar por lo que acontece en el Alto Aragón donde se siente un descenso de temperatura propio solo de los climas frios y de las estaciones rigurosas.

En los puertos de la alta montaña ha nevado copiosamente. Están ya cerrados los de Ansó, Hecho y Sallent, y solo es accesible, para la comunicación en la vecina república, el de Canfranc.

En la capital sigue siendo el tiempo muy frío, á pesar de no haber reinado ni ayer ni hoy el fuerte y desapacible viento Norte de los días anteriores.”

En la provincia de Brusa (Asia menor) se han sentido varios terremotos.

Algunas aldeas han quedado completamente destruidas.

Las primeras oscilaciones se notaron el viernes de la semana pasada.

El número de víctimas, según las noticias recibidas hoy, es considerable.

AEREOBITOS.—El 23 del pasado Setiembre, á eso de las ocho de la noche, percibieron los habitantes de la ciudad de Augusta, Estado de Maine, un vivo y pasajero resplandor cuya causa no supieron de fijo hasta la mañana siguiente, en que por los pasajeros llegados en el ferro-carril del Este supieron haber caído cerca de Vanceboro y no lejos de la vía férrea de New Brunswick, una enorme piedra meteórica, tal como no se recuerda otra alguna por aquellas latitudes.

El aereolito está introducido profundamente en la tierra, de la cual proyecta diez piés y medio, y parece por su color haber estado sometido á la acción de una alta temperatura.

A poco de caer era tal el calor que despedía que no se podía sufrir á cincuenta pasos de distancia, y al cabo de veinte y cuatro horas no se había enfriado lo suficiente para poder acercarse.

La luz que despedía en su descenso iluminó toda la comarca con claridad que se percibió á 200 millas de distancia, y el choque de su caída fué tal, que hizo creer en un terremoto.

que durante la incursión de Petit-Pierre en la Vendée más de seiscientos aldeanos supieron los puntos donde se refugiaba, y que ninguno de ellos pensó enriquecerse delatándole, rasgó de lealdad que es el mejor título de gloria de aquella pobre gente. Decid á José que esperais á alguien, previniéndole que por lo tanto esté sobre aviso; bastará que le digais estas palabras: calle del Castillo núm. 3, para obtener de él y de los demás comensales del meson la más ciega y pasiva obediencia.

—¿Teneis que decirme algo más?

—Tal vez sea prudente que las personas que acompañen á Petit-Pierre salgan aisladamente de la casa donde se oculta, y entren de igual modo en la posada: pedid un cuarto con ventana al muelle, no tengais luz en él, y dejadla abierta.

—¿No se os ha olvidado nada?

—No; adios, caballero, ó mejor, hasta la vista. Si conseguimos llegar sin novedad á vuestra embarcación, habreis prestado un gran servicio á nuestra causa. En cuanto á mí, confieso que me aquejan vivos cuidados: háblase de crecidísimas sumas ofrecidas á la traición, y mucho temo que nos pierda la codicia de algun malvado.

Salíó Michel por una puerta que daba á otra calle, y atravesando presuroso la ciudad, llegó al meson, donde encontró á José Picaut, que estaba dando instrucciones á un muchacho pa-

En la misma noche y en idéntica hora vióse aparecer por el Sudoeste, cerca de la costa de Barrington, provincia canadiense de Nueva Escocia, un cuerpo luminoso, tamaño, dice el telégrama, como un elefante, y seguido de un largo rastro de luz ó cola.

Era la noche estrellada y sin luna, y el meteoro iluminó todo el horizonte con una luz azulada y suave, tan clara como la del día, que solo duró cinco ó seis segundos, extinguiéndose súbitamente cuando el aereolito se undió en el Océano á corta distancia.

El mar comenzó á bullir con un hervor creciente que alcanzó proporciones fragorosas y duró un minuto.

La noche del sábado se reanudó en Gibraltar la lucha entre soldados irlandeses é ingleses. Donde quiera que se encontraban, venían á las manos con tremenda furia. Tuvieron que cerrarse los establecimientos en varias calles, y las patrullas militares, notablemente reforzadas recorrieron la ciudad con bayoneta calada, haciendo tan numerosas prisiones, que, no cabiendo los presos en el cuerpo de guardia principal, hubo que llevarlos á los cuarteles.

El domingo no se repitió la colisión merced á las precauciones tomadas, entre otras, las de no permitir la entrada á las fuerzas acampadas en *Town Range*, de modo que los soldados ingleses apenas encontraban á un irlandés. Hasta ahora los militares no se habían metido con los paisanos, pero últimamente sí.

Las fiestas del jubileo papal se han fijado definitivamente para el 31 de Diciembre.

El Papa dirá la misa de jubileo.

El 1.º de Enero se verificará una gran recepción en el Vaticano.

El día 2, apertura de la exposición de regalos.

El 6.º canonización de los nuevos santos.

Se asegura en Roma que la peregrinación de italianos y españoles se compondrá de 15 á 18.000 personas.

Habrá otra peregrinación francesa que no estará exclusivamente formada por obreros.

Apuntes locales y regionales.

Se hallan vacantes las dos plazas de médicos titulares de la villa de Dolores, las que se proveerán por concurso.

El plazo será de ocho días á contar desde ayer.

Se ha dispuesto que se anuncie en el *Boletín Oficial*, los hechos en que se fundan los Ayuntamiento de Vall de Ebo y Vall de Gallinera, para solicitar la condona de la contribución territorial solicitada por aquellos municipios.

Cada día ván tomando mayor incremento las transacciones en los vinos, notándose una gran preferencia por los caldos de la cosecha del año actual, con respecto á los del anterior, á pesar de la muchas existencias y buena calidad de estos.

Esto demuestra que la clase de los vinos de la presente cosecha es de muy buena calidad, no obstante lo que en contrario se creyó en un principio á consecuencia de las abundantes lluvias que cayeron durante la recolección.

Las demandas que se hacen de nuestros caldos contribuirán indudablemente á animar nuestro comercio y á mejorar la situación de algunos pueblos.

En la *Gaceta* correspondiente al sábado se publica el anuncio del tribunal de oposición á

ra que llevase el caballo de Courtin á la Logerie, según el baron le había encargado.

Al entrar Michel en la cuadra, hizo á José una seña que este comprendió perfectamente, y, despidiendo al muchacho, le dijo que su comisión quedaba aplazada para el día siguiente.

—¿No dijistes que me conociais? dijo Michel así que estuvieron solos.

—Algo más dije, señor de la Logerie, puesto que os llamé por vuestro nombre.

—Tengo pues el gusto de decirte que en cambio yo sé también el tuyo: te llamas José Picaut.

—No lo niego, respondió el aldeano con socarrona sonrisa.

—¿Puedo fiar en tí, José?

—Si sois azul, no; si sois blanco, sí.

—¿Con que según eso eres blanco?

Picaut se encogió de hombros.

—Si no lo fuera, ¿encontrárame aquí, estando como vos sentenciado á muerte? Ni más ni menos: me han hecho el honor de condenarme por contumáz, y somos iguales ante la ley.

—Y estás aquí....

—Como mozo de cuadra y nada más.

—Preséntame al amo de la posada.

—Estaba este durmiendo, y habiéndosele despertado, recibió á Michel con cierta desconfianza, por cuyo motivo se apresuró el mancebo á pronunciar las cinco palabras:

Calle del Castillo número 3.

la cátedra de derecho internacional público y de derecho internacional privado, vacante en la Universidad de Valencia, llamando á los ocho aspirantes para que el día 7 del próximo Noviembre concurrán al salón de actos de la facultad de derecho de la Central, para el sorteo de las ternas.

El domingo último fué un día de júbilo para los habitantes de la villa de Teulada, por haberse conseguido, debido á las gestiones de su celoso y dignísimo diputado don Enrique Buschell, la cantidad de 28.000 pesetas, para la reedificación de la torre parroquial de dicha villa.

D. Francisco Rodríguez, alcalde del pueblo, interesado vivamente por el bien del mismo, no ha cesado un momento de influir en el ánimo del Sr. Bushell, hasta el momento en que, afortunadamente, se han visto realizados sus laudables propósitos.

Como prueba del regocijo que sienten estos habitantes, han dispuesto que la banda de música recorra las calles de esta población, habiéndose hecho toda clase de manifestaciones, entre ellas un patriótico discurso de D. Juan Morales, expresando su agradecimiento en nombre del pueblo á los señores Bushell y Rodríguez, terminando con vivas á SS. MM., al Gobierno y al diputado Sr. Bushell.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Dolores, dotada con el sueldo anual de 1.750 pesetas. Los aspirantes pueden presentar sus solicitudes en el plazo de veinte días á contar desde la publicación del edicto en el Boletín Oficial de la provincia.

Ha pasado á informe del arquitecto provincial el expediente de reparación del templo parroquial de la villa de Muro.

El Boletín Oficial de ayer publica la relación de los individuos de la inscripción marítima de esta provincia que cumplen 20 años de edad en el inmediato, y también de los que cumplen 19 y que con arreglo á lo que preceptúa el art. 20 de la ley de 17 de Agosto de 1885, deben quedar exentos de los sorteos para el reemplazo del ejército ó reserva del mismo.

Se halla vacante la plaza de médico de Villamañán, con el sueldo anual de 1.250 pesetas por asistencia facultativa á 120 familias pobres. Solicitudes al alcalde D. Luis Ortega hasta el 5 de Noviembre.

Villamañán, prov. de Leon, part. jud. de Valencia de D. Juan, 1666 hab. á 2 k. de Palanquinos, que es la estación más próxima.

Tenemos entendido que las autoridades y muchos vecinos de la ciudad de Elche, han solicitado del Gobierno que destine la cantidad que crea conveniente del fondo de calamidades públicas, para atender á las muchas necesidades que se sienten en aquel pueblo, á causa del paludismo y la falta de trabajo en la clase obrera.

El digno señor Gobernador civil, reconociendo la justicia que abona á la imperiosa reclamación de la ciudad de Elche, despues de haber reunido los antecedentes conducentes al efecto, ha informado favorablemente al Gobierno sobre el particular.

También parece que se ha interesado á los señores diputados á Cortes por la circunscripción, para que interpongan su valiosa influencia cerca del Gobierno, á fin de que resuelva pronto y satisfactoriamente la indicada reclamación.

Mucho celebraríamos que no resultasen ineficaces todas esas gestiones y que se allegaran recursos á los pobres y enfermos de la ciudad de Elche, que se hallan sufriendo los más terribles rigores de la miseria.

La Gaceta del domingo publica una real orden del ministerio de la Gobernacion, disponiendo: que el gobernador de Alicante, valiéndose de los subdelegados de medicina de los distritos, reúna y remita al ministerio los datos exactos referentes al desarrollo de la lepra en el Hospital de San Lázaro en esta provincia; que la diputación de la misma vote los recursos necesarios para edificar la leproseria, evitando así el triste espectáculo que está dando la provincia con no acudir á tan ineludible obligación; que para allegar recursos forme una junta auxiliar compuesta de los representantes de los municipios y particulares, que cooperen á la construcción del edificio, y que se den las gracias al doctor D. Oswaldo Codina por el celo y diligencia desplegados en la investigación que gratuitamente ha llevado á cabo recorriendo los pueblos del marquesado de Denia y estudiando la lepra.

Leemos en nuestro apreciable colega El Mercantil Valenciano:

«Cuando se esperaba con confianza que en el primer invierno tendrían los jornaleros de esta capital ocupación y pan, se ven con disgusto que aun afuyen á la plaza de la Catedral por la mañana de 600 á 700 obreros en busca

de trabajo, siendo contadísimos los que lo encuentran ofrecido por particulares.

«Ni el estado de caminos vecinales, ni los proyectos de Ensanche, Gran-via, Mercado central y otros muchos serán motivo de trabajo para esos infelices obreros?»

Eso deben pensar las autoridades si quieren realizar una grande obra de caridad, á la par que cualquiera de esas mejoras llamadas á cambiarse favorablemente y por completo el aspecto de la dos veces leal ciudad, evitando al propio tiempo algunas raterías.»

La Gaceta del sábado publica la siguiente real orden:

Por la ley de presupuestos vigente se ha concedido al profesorado de segunda enseñanza aumento de sueldo á razon de 500 pesetas por cada 5 años de servicio. Y habiéndose expedido los correspondientes títulos administrativos para entrar desde 1.º de Julio en el goce de dichos aumentos con arreglo á la antigüedad que tenían reconocida en el escalafón del presente año, el rey, y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido á bien señalar el plazo de cuatro meses, contados desde hoy, para que así la Administración, como los interesados, promuevan las rectificaciones que procedan en ley respecto de los que indubidamente pueden resultar favorecidos ó perjudicados por virtud de la clasificación de años de servicios hecha para la declaración de los quinquenios vencidos en 30 de Junio próximo pasado, en la inteligencia de que no se dará curso á las reclamaciones que se presenten fuera de este plazo.

Despues de cumplidas todas las formalidades que dispone la ley para casos semejantes, ayer mañana y á presencia del Sr. Administrador de Expositos de esta ciudad, se verificó la entrega de la expósita Maria Eugenia de S. Miguel á su madre natural.

En otro lugar insertamos una importante circular que hemos recibido, referente á la grandiosa Exposicion Flotante Española á las Américas del Sur y otros puntos de importancia.

La sociedad que ha tomado á su cargo tan grande y patriótica empresa está ya equipando el magnifico vapor ó buque que ha de conducir los productos que figuren ó constituyan la indicada Exposicion, el cual saldrá del puerto de Valencia en Diciembre próximo.

El pensamiento es feliz y grandioso y la empresa de ventajas y beneficios incalculables para la industria y el comercio.

No dudamos que muchísimos industriales de nuestra población harán figurar sus productos en la mencionada Exposicion, con especialidad los fabricantes de paños y papel, hoy que parece, á juzgar por lo que dice la prensa, se vayan abriendo, allende los mares, nuevos mercados de consumo, presajando dilatados horizontes de porvenir más venturoso.

Para mas informes y detalles sobre dicha Exposicion Flotante Española pueden dirigirse al representante de la Empresa D. Federico Perera (Fonda de Rigal) ó al Presidente de la misma, D. José Nebot, Orfila 3 Madrid.

Parece que en el pueblo de Agullent se ha cedido el antiguo convento de padres dominicos á una comunidad de religiosas que piensa establecerse en él: lo cual ha motivado una protesta de la junta local de instruccion pública de aquel pueblo, por estar cedido aquel edificio por el Estado para escuelas.

Ha llegado á Valencia, de regreso de su provechoso y brillante viaje científico al extranjero el sábio geólogo nuestro querido y distinguido amigo Dr. D. Juan Vilanova, desde donde marchará á Madrid para continuar las tareas del profesorado en la Universidad central.

Nos escriben de Denia:

«Ayer dió principio la feria de esta ciudad, á la que han concurrido muchas tiendas, favoreciendo el tiempo, que es bueno y despejado.

Una compañía de verso y un cuadro de baile, dan funciones por la noche en este bonito teatro, y esta tarde ha tenido lugar la primera de las corridas de toros.»

En las oposiciones á las plazas vacantes de alumnos internos del Hospital provincial de Valencia, tomó parte y ganó una de dichas vacantes, nuestro paisano y amigo D. Domingo Espinos y Vilaplana, aprovechado y aventajado alumno de medicina en la Universidad de Valencia.

Reciba nuestro amigo y paisano el Sr. Espinos, nuestra más sincera enhorabuena.

En el convento de Onteniente ha quedado instalada una comunidad de religiosos franciscanos.

La recepcion que les ha dispensado el vecindario ha sido sumamente afectuosa. Salieron el ayuntamiento, clero y una gran masa del pueblo, en lujosos carruajes, á esperarles á más de una hora de distancia, aguardando otros en la carretera de Albaida.

Entraron en la población, adornada con colgaduras, banderas, gallardetes é iluminaciones, oyéndose vítores, música y las campanas de todas las torres.

La comitiva se dirigió á la iglesia de S. Francisco, donde se oró breves instantes, y de allí á la de Santa Maria, donde secantó una Salve á la Purísima. Pasaron despues á la parroquia de San Carlos, y procesionalmente al convento de Santa Ana cantándose solemne Te Deum y reservándose el Santísimo Sacramento. El guardian de la comunidad, P. Felipe, pronunció á seguida elocuente sermón, y terminaron las ceremonias, demostrando gran satisfaccion el vecindario por la llegada de los religiosos y gran júbilo estos por el mismo motivo.

Han terminado en la Audiencia los exámenes de aspirantes á procuradores, habiendo obtenido la declaración de aptitud para desempeñar el cargo, los señores D. Jorge Jabaloyes García, D. Manuel Estrany Helguera, D. Pedro Molina Belenguer y D. Manuel Corachan Sanz.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales, el martes 26 de Octubre de 1887:

NACIMIENTOS.

Enrique Compañy Espinós, Virgen Maria 8.

DEFUNCIONES.

Francisco Domenech y Domenech, 84 años, Virgen Maria 63.

Correspondencia de Madrid.

26 de Octubre de 1887.

El «Times» y la cuestion de Marruecos.—Apertura del Parlamento francés.—En los círculos políticos.—«La Gaceta»

«A la animacion producida por los recientes actos de conservadores y reformistas, ha sucedido una calma glacial en los círculos políticos. Fuera de las lamentaciones de algunos conservadores descontentos, hoy no se dice nada absolutamente que merezca especial mencion.

Agotados ya los temas sobre política interior y á falta de asuntos de interés palpitante, los ánimos se fijan en aquellas cuestiones que ocupan la atencion de los gabinetes europeos, especialmente, las que más se relacionan con la política y los intereses de nuestra patria.

* *

El Times viene publicando una serie de importantes artículos sobre la cuestion de Marruecos, y sobre la probable reunion de una conferencia internacional en Madrid.

El acreditado diario londonense cree, que si el restablecimiento del Sultán resulta cierto, los asuntos de Marruecos continuarán permaneciendo en el statu quo, porque no es lógico creer que á las agitaciones que hoy pesan sobre Europa, haya gobiernos que quieran añadir el problema marroquí con todas sus contingencias y probabilidades. Es cierto, sin embargo, que llegará un dia en que cese la política de aislamiento que hoy predomina, y en que se deslinden los intereses comunes y directos que hoy representan naciones distintas en aquel imperio; pero con la mejoría del Sultán las circunstancias son favorables á la próxima reunion de una conferencia en Madrid, donde se resolverán las cuestiones que quedaron pendientes en la conferencia de 1880. Si en ésta conferencia quedase suficientemente garantida la independencia de Marruecos, en forma que se hiciere imposible la violacion por parte de cualquiera de las naciones interesadas, entonces, segun opinion de el Times, el problema quedará resuelto, porque el Sultán, con tales garantías, no vacilaría en abrir al comercio europeo el interior de sus estados, que deben ser los propósitos de todos.

Otra de las cuestiones sobre política extranjera, objeto hoy de las conversaciones en los círculos, es la apertura de las Cámaras francesas.

Como no podia menos de suceder, en cuanto se ha reunido el Parlamento se ha puesto sobre el tapete la ruidosa cuestion Caffarel, dirigiendo las derechas sus tiros contra Mr. Wilson.

El telégrafo ha anunciado la derrota sufrida por el gobierno de la República en los primeros proyectos presentados á la Cámara de los Comunes.

Este incidente hace creer inevitable, en un plazo breve, la retirada del gabinete Rouvier.

* *

Esta tarde tampoco se ha dicho nada de interés.

Vuelve á hablarse del próximo ingreso en el partido conservador del Sr. Camacho; pero los amigos de éste suponen al exministro fusionista más en camino de retirarse temporalmente de la vida política que de cambiar por ahora de partido.

Los Sres. Moret y López Puigcerver han conferenciado esta tarde habiendo tratado de

algunas de las conclusiones que abraza el proyecto de decreto sobre los alcoholes, que en breve verá la luz en el periódico oficial.

La Gaceta de hoy publica una circular del ministro de la Gobernacion recordando el cumplimiento del art. 145 de la Ley provincial, acerca del término en que deben remitirse á este Ministerio los antecedentes de los expedientes dealzada y de suspension de Ayuntamientoos.

P.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Judas Tadeo.

SANTO DE MAÑANA.—San Narciso obispo.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

En la Gaceta de Madrid correspondiente al día de ayer, se anuncia la adquisicion por subasta y con destino al Cuerpo de Infanteria de Marina, de 597 capotes de soldado, 31 de sargento, 5 de músicos contratados, 4 de idem de primera, 4 de segunda y 4 de tercera clase. El acto tendrá lugar el dia 10 del próximo Noviembre á la una de la tarde en el cuartel de Dolores de la ciudad de Ferrol, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Jefatura superior del Cuerpo en el Ministerio de Marina.

Lo que he dispuesto hacer público á los Sres. fabricantes de la localidad por si desean interesarse en el remate.

Alcoy 27 Octubre 1887.

El Presidente,

Vicente Boronat Terol.

Telégramas.

Madrid 26.—Con motivo del próximo centenario de Mozart se celebrarán en los círculos filarmónicos solemnes festejos en honor de tan esclarecido artista.

Londres 25.—Ha sido descubierta por la policia una gran conspiracion de dinamita. Un diputado irlandés está complicado en la conspiracion.

Madrid 26.—El Circulo Católico-Tradiconalista trata de celebrar el santo de D. Carlos con una gran velada literaria musical.

Paris 26.—La Independencia Belga confirma lo dicho por El Times sobre la reunion de una conferencia en Madrid, pero cree que Inglaterra se abstendrá de concurrir á ella.

Madrid 26.—En el Consejo de ministros que se celebrará mañana quedará acordada la anunciada combinacion de gobernadores y algunos otros nombramientos del alto personal administrativo.

Entre los candidatos para la direccion del Banco Hipotecario, el Sr. Camacho con el que reunia esta tarde más probabilidades de éxito.

BOLSA.

Ultimos precios: Deuda perpétua al 4 p 8 interior 66-70, Id. al 4 p 8 exterior 67-50.

Londres 26.—Fondos españoles: 67 30.

Paris 26.—Exterior español: 67-90.

PAÑOS DE CAPA EMBOZOS Y CONTRAEMBOZOS ALTA NOVEDAD.

Venga á «LA SULTANA» el que quiera comprarse una capa de resultado, ó un traje de los infinitos patenes, gergar, tricots, chevots, armures, castores tupelines que para la actual temporada se han recibido, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de los gustos como de los precios; pues los dueños de este establecimiento se proponen vender muy barato, para que nadie se acuerde de comprar estas prendas confeccionadas que del extranjero vienen á matar la industria del país, y dar un petardo al consumidor porque no duran.

LA SULTANA.

Mercado 11 y 13.

Nodriza.

Leonor Corbí, leche de 16 dias, Darán razon calle de la Sangre, número 16.

AVISO

Se ha recibido el surtido de esteras de corde lit e cuyo depósito está en la plaza de S. Agustin, número 8.

Las hay de varias clases y dibujos variados.

Imp. Serpis.

GUANO SAINT-GOBAIN

Sin rival en esta comarca como acredita el uso del mismo por espacio de 11 años y el aumento notable que cada año se observa en su consumo, prueba irrefutable de sus excelentes resultados para estos terrenos.
Para pedidos o informes dirigirse al único agente en esta plaza y comarca
MANUEL SEGURA
Santo Tomás, 3.—ALCOY.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España.
CAPITAL DE GARANTIA independiente del aportado por los asegurados
10 000 000 de pesetas.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.
Suscripcion Pesetas 30 361.075'
Riesgos en curso » 22.794.123 11
Reservas » 857.031.60
Siniestros pagados » 343.700'
Activo » 11.884.252.90

La Compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.
Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos.
Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios.

Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS.

Pólizas de acumulacion *Tontina*—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defuncion—Seguro por defuncion á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolso sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido, á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual.

Sucursal en España (autorizada por Real Orden),
calle de Alcalá, 12, Madrid.

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.
Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañía de Madrid.

Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, San Francisco, 3, 2.º

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES

D. SECUNDINO BELDA

JATIVA.

Destilacion á vapor.—Aguardientes puros de vino.

Anisados de todas clases. Manzanillas, Apio, Mariola, Españoleto y otros.
Para pedidos pueden dirigirse al único agente en esta plaza D. E. Verdú. San Nicolás, 56 2.º, el cual tiene á disposicion del que lo solicite muestras y notas de precios.



NOVEDAD DE AUSTRIA!

54 piezas formando un hermoso servicio de mesa, de plata Alfinide, todo por 25 pesetas.

Por causa de liquidacion se hace una rebaja de 75 por 100 á una gran cantidad de objetos de plata Alfinide.

Por 25 pesetas franco para toda España,

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que se ha estado vendiendo á 70 francos. Dicho servicio se compone de:
Plata Alfinide
6 magníficos cuchillos de mesa. 2 tazas de postres.
6 hermosos tenedores " " 3 copas para huevos hervidos.
6 cucharas para sopa " " 1 hermoso pimentero.
6 " " the. 1 criba para thé.
1 cucharon para sopa. 3 magníficos azucareros.
1 " " legumbres 3 cucharas para Moka.
3 cuchillos de postres.—3 tenedores de postres.—3 cucharas de postres.—6 hermosos apoyos para cuchillos—54 piezas.—25 ptas.

Blancura garantizada por 10 años.

Además de los artículos obrecitados, la casa pone en venta gran número de relojes á 75 por 100 de baja del precio de fábrica.

RELOJES EN CAJITA de hermoso metal, plaqué ó doblado, sistema perfeccionado, tamaño para hombres y señoras, marchando perfectamente bien y repasados, la pieza á 17 pesetas.
RELOJES échappement á ancre, muy elegantes, de oro doble, alta novedad, arreglados, repasados pronto para el uso, 18 pesetas.
RELOJES REMONTOIRS en hermoso oro doble llamados "Imperial", bien arreglados, especialidad, con garantía 5 años, 20 pesetas.



RELOJES plata verdadera remontoirs Luis XV, 27 pesetas.
PENDULETTE de commode ó secretario, llamado "mejor reloj de mesa del mundo", magnífico ornamento de cuarto ó despacho, con échappement ancre muy sólido, 10 pesetas.

Todos los relojes se garantizan por 3 y 5 años.
Dirigirse los pedidos al depósito general y fabrica de objetos de plata Alfinide y de relojes:

M. RUNDKAKIN Taborst, 28, VIENA (Austria.)

El pago se hace adelantado por carta certificada en billetes de Banco ó sellos de correo españoles ó á mi direccion ó al banquero de la casa:
SRES. CARLOS HOPPE Y COMP.ª EN BILBAO. (España.)

CÁPSULAS Y GRAGEAS
De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas, como: Histeria, Hemiclisis, Epilepsia, Convulsiones, Comeduras, Parálisis, etc. Histérico, Convulsiones, Vertigos, Vértigos, Aneurismos, Jaquicadas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases. Descartar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

IMPRESIONES de toda clase en la imprenta de este periódico.

OFREZCASE LA MANO A LA FORTUNA

La primera suerte de 500.000 marcos imperiales
2 millones 500.000 rs. en oro
es el máximo premio en caso más feliz en la lotería de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de la ciudad libre de Hamburgo y garantizada por todos los bienes públicos de este Estado. Esta lotería consta de 93 000 BILLETES, de los que, conforme al prospecto oficial, han de salir seguramente premiados 46 500 dentro de pocos meses en siete clases. El mayor premio en caso de fortuna, es eventualmente 2 MILLONES 500 000 REALES; y especialmente los premios siguientes serán decididos:

1 de 1 500 000 Rvn = 1.500.000 Rvn.	1 de 150,000 Rvn. = 150,000 Rvn.
1 de 1.000 000 " = 1.000.000 "	5 de 75,000 " = 375,000 "
2 de 500 000 " = 1.000.000 "	26 de 50,000 " = 1.300.000 "
1 de 400,000 " = 400.000 "	56 de 25,000 " = 1.400.000 "
1 de 350 000 " = 350.000 "	106 de 15,000 " = 1.590.000 "
2 de 300 000 " = 600.000 "	256 de 10,000 " = 2.560.000 "
1 de 375,000 " = 375.000 "	512 de 5,000 " = 2.560.000 "
1 de 250,000 " = 250.000 "	789 de 2,500 " = 1.847.500 "
1 de 200,000 " = 200.000 "	

y además 44 789 premios de reales 1,500, 1,000, 750, 725, 620, 500, etc., por el importe total de 46 millones 060,250 reales, han de pagarse seguramente en siete extracciones á los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, QUE ESTÁ ENCARGADA DIRECTAMENTE POR EL GOBIERNO DE LA VENTA DE LOS BILLETES ORIGINALES, los envía á todos los puntos de España, anticipándole el importe en letra sobre Madrid ó Barcelona ó otras poblaciones de España, ó en BILLETES DEL BANCO DE ESPAÑA ó en GIRO MÚTUO; pequeños importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial—el que será enviado gratuito en lengua castellana á cada encargador—el precio de los billetes para la primera clase se fijó por el Gobierno en

30 RS. POR UN BILLETE ORIGINAL ENTERO. —15 RS. POR MEDIO BILLETE ORIGINAL.
Todos los pedidos, hasta en los puntos mas lejanos, y de las colonias de España, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar á ésta las puestas respectivas, los billetes originales pedidos para la extraccion del primer sorteo serán inmediatamente remitidos, y acordada la extraccion, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego á los tenedores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo, de manera que los interesados recibirán con prontitud los billetes y listas para todos los siete sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo mismo del agraciado. EL GOBIERNO GARANTIZA EL PAGO INMEDIATO DE LOS PREMIOS. Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspeccion del Gobierno y en presencia de diputados y notarios. LA CASA ABAJO FIRMADA SIEMPRE FELIZ DESDE MAS DE 36 AÑOS, está encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, y tuvo en las loterías últimas el placer de pagar á los interesados en España varios de los premios mayores, es decir: el premio mayor de reales 1.515,000 que fué pagado por mi en España, según consta de las pruebas, y además los premios siguientes: 1.250 000 Rs.—920 000 Rs.—910.000 Rs.—muchos de 500,000 Rs.—400,000 Rs.—300,000 Rs.—250,000 Rs., etc., y basta este resultado para dar á mi casa principal, como á la más afortunada, la preferencia al comprar billetes originales. La lotería de Hamburgo ofrece como ya se sabe, las mayores suertes de obtener premios, porque éstos son muy numerosos y considerables, mientras que las puestas son insignificadas.

Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos y remesas pronto, en todo caso antes del

20 de Noviembre

se servirá enviar los pedidos pronto y directamente á la casa encargadora PRINCIPAL de

J. DAMMANN

EN HAMBURGO, ALEMANIA DEL NORTE.

Las cartas llegan á Hamburgo en 80 horas desde los puntos mas lejanos de España. Todas las remesas de valores deben venir CERTIFICADAS.

GUANOS REFORZADOS

El mejor de los ABONOS conocidos hasta el día.
Sus resultados positivos le hacen muy recomendable para HORTALIZAS, TRIGOS, CAÑAMOS, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas.

CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.

Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena)

ALCOY.

DINAMIZADO-ARTIGUES ANIS DEL FIGARO

Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Raquitismo en los niños, Escorofulas, Clorosis, Desarréglos periódicos, Embarazo y Lactancia, Desórdenes del aparato genésico, Convalecencias lentas, Inapetencia Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

Es preferido su uso á las preparaciones del aceite de hígado de bacalao, por ser mas grato al paladar y tolerado fácilmente por el estómago.

Para mayor instruccion léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco
Frasco, 3 pesetas.

BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES
Noguera, 10.—Jativa.
De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

Gran éxito en París

VELOUTINE CH^{les} FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
INVISIBLE y ADHERENTE, dá el óctio tersura y transparencia.
INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS
Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.
Descartar de las Falsificaciones

CARNE DE MEMBRILLO Ó CODONATE.

Encontrarán en clases superiores y á precios económicos, así como Jalea y otras clases de dulces en casa de

FABIAN CANTÓ
15.—TAP.—15.

VENTA
Se hace de letra vieja y de algunos enses y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.
En la Imprenta de este periódico, S. Mateo, 44, darán razon.